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杭州第 19 届亚
运会注册媒体记者
共有 1.1 万余名，再
加上北仑女排奥运
会资格赛、2023 宁
波网球公开赛……
三大赛事“火力全
开”，记者们不仅拼
速度、拼业务、拼猛
料,更得拼体力，竞
技场上的“新闻大
战”持续升级。宁波
晚报派出的记者组
成强悍的前方全媒
体报道团，他们如何
在强大报道压力之
下，创造出新媒体端
全网传播“超级声
量”的不俗战绩？随
着记者节的到来，听
听他们的“回忆杀”。
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今年的11月8日记者节，也是
距离杭州第19届亚运会闭幕“满月”
的日子。正是这场国际赛事，为我
带来了本年度最难忘的采访经历。

作为一名文旅记者，我第一次
真正意义上参加的体育赛事报道便
是本届亚运会，可谓“开局即王
炸”。接到采访任务后新鲜劲儿一
过，对陌生领域的采访工作产生的
迷茫、紧张也扑面而来。以往我们
在前方的报道，只需要重点做好新
闻采写环节，但亚运报道，要求我们
每个人都是“全媒体”，要用手机、相
机捕捉到新闻第一现场、搜罗“爆
款”新闻，再视题材重要性策划系列
报道、深度报道……这对整个前方
报道团队以及记者个人能力的考验
都很大。

幸运的是，我时刻谨记，要全力
以赴贴近“第一现场”。同时，得益
于近年单位全媒体转型工作稳步推
进，我所在的报道团队每个人都会

拍摄、剪辑。随着赛事的进行，我们
活跃在宁波亚运分村的各个角落，
本能地寻找最具传播力的新闻。

很幸运，进“村”第二天，我“炸”
出了第一波“爆款”，且是独家。在
亚运会宁波分村运动员分村，一名
香港姑娘闯入了我的视线，她名叫
方可乔，是本届亚运会中国香港代
表队随队官员，在接受采访时主动
告知我们，其祖籍就在宁波，而且学
说了几句爷爷教她的宁波话。这一
场景被我以视频形式记录下来，登
上抖音同城热搜榜，方可乔也被网
友们亲切地称为“香港小老乡”。随
后，我带着大家的期许，陆续为可乔
送出“宁波礼物”，探访她的老家、寻
找她的亲人……收获了大批读者的

“追剧式”围观。
事实证明，传统媒体对“新闻爆

款”的预判力、策划力依旧有优势，
敢于挖掘自身潜力，依然可以出色
地完成大型综合性运动会的采访报

道任务。
潮起亚细亚，最忆是江南。这

场盛会带给我的记忆是多彩的，有
运动员夺金时的狂喜，有升国旗奏
国歌时的自豪，有身处山呼海啸般
欢呼声中的激动，有赛事背后工作
人员的默默付出……他们都在杭
州、在宁波激起了一朵朵奋斗旅程
中激情跳跃的浪花；如今浪花已远，
喧嚣渐平，新的任务等着我再出发，
但亚运之行的美好已被记忆收藏，
久久存留。 记者 谢舒奕
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杭州亚运会帆船、沙排比赛和
北仑女排奥运会资格赛的热度还在
持续，宁波网球公开赛的大幕又在
宁波鄞州网球中心同步拉开。

赛场内外，蓬勃的生命力无处
不在，作为一名记录者，我除了记录
赛事本身，还捕捉到许许多多感人
的瞬间、记录了一个个温情的时刻。

比脚力、比脑力、比手速……一
天的工作终于完成，没想到回家的
路上还因帮助别人，发掘到一个感
人的素材。

宁波大学英语老师莎拉来宁波
时间不长，路况不熟悉，中文也不
好，却在得知赛事消息后，一个人勇
敢地跑到鄞州网球中心看比赛。当
晚9点，她拿到球星签名无比激动，
却因无法与出租车司机交流，尴尬
地站在马路上，回不了家。左顾右

盼好不容易遇到记者，解决了燃眉
之急，她却没立刻回家。

“我明天还要来看比赛，请帮我
写一个字条‘回宁波大学’，到时候
可以给司机看。”莎拉说。

感人时刻还发生在新闻发布
厅。正赛首日，当天过生日的中国
选手袁悦在首盘领先的情况下，被
对手连追两盘，无缘第二轮比赛。
新闻发布会上，她本打算点评完比
赛表现后快速离开，没想到刚一走
进新闻发布厅，就收到了一束鲜花
和在场所有志愿者、官方工作人员、
媒体记者合唱“祝你生日快乐”的特
别礼物。

输了比赛没有埋怨只有安慰，
袁悦动情地流下了眼泪。“每个职业
运动员都会有状态起伏。我希望大
家记得我现在的样子，也希望大家

记得我如何一步一步克服困难，调
整好状态，再打回来，不辜负大家鼓
励的样子！非常感谢你们。”

体育比赛不仅仅是一场体育盛
宴，更是一次感动人心的旅程。通
过记录感人瞬间，让受众感受到运
动员在逆境中奋斗的勇气，领略别
样的体育魅力和力量。

记者 邹鑫

庆
幸
成
为
﹃
亚
运
钉
子
户
﹄

在刚过去的金秋时节，我历经
了记者生涯中最为高光和忙碌的时
刻——参与杭州第19届亚洲运动
会的筹备和报道工作。

从亚运会火炬传递宁波站筹备
工作开始，到完成最后一站亚运赛
事项目的报道，共计78个日夜，我
很荣幸能见证这场亚洲顶尖体育赛
事的点点滴滴。

而我的“亚运时间”，以7月20
日进入第19届亚运会宁波赛事指挥
部火炬传递工作组为起点。作为筹
备人员，我全程跟随工作组深入火炬
传递宁波站的各项准备工作；作为一
个记录者，我用心拍下火炬传递宁波
站的每次重要演练；作为一个见证
者，我很幸运能近距离观看亚运“薪
火”点燃东海之滨、世界大港的荣耀。

休整了几日，我又踏上了前往
宁波赛区和温州赛区的征程。

宁波赛区，沙排运动员们的尽
力扑救、激情扣杀，得分后的怒吼感
染着在场的每一分观众，帆船帆板
运动员们在东海千帆竞渡、乘风破
浪。沙场上，我见证中国女子沙排
六连冠的辉煌，也为中国男子沙排
遗憾摘银而扼腕；海面上，中国帆船
帆板六金收官，交出了优异的亚运
会答卷；温州赛区，宁波选手孙阳、
丁思洁在龙舟项目上三日三金，最
后一天，她们的龙舟以绝对优势率
先冲线，两位宁波小将接受采访时，
挂着沉甸甸的金牌，眼角泛起激动
的泪花。这些我都在现场。

导演杨德昌曾在影片《一一》中
表达了电影将人类的生命比起以前

延长了至少三倍的观点。在我身上，
投身亚运的这段时间，这些为之奋斗
的日日夜夜也变成了自己的“最长的
电影”，让我的生命获得了延伸。

作为记者，要保持一直学习一
直接收新的认知的状态，我很庆幸
成为其中的一分子，接下来，每一天
都是新的，充满着挑战。记者 潘苗


